
一  般  質  問  通  告  書 
 

                ２０２５年６月３日 

 

 

 高島市議会議長 河越 安実治 様 

 

             高島市議会議員 １１番  福井  節子  

 

 次の事項について質問いたしたいので通告します。 
 
 

※質問項目（番号）が２以上ある場合は、次のどちらかに○をつけてください。 
・質問番号１の用紙にだけご記入ください。 
・質問が一つだけの場合は必然的に１となりますので、記入は不要です。 
 

○1 ．全項目一括質問一括答弁 
初問は 

２．項目ごとに一括質問一括答弁 

 

(質問番号 ２)

発 言 事 項 
マキノ小学校の統廃合と新築は一旦立ち止まり、協議を尽くして 

要  旨 （項目だけでなく、質問の趣旨が理解できるように記入してください。) 

 昨年度に「高島市小中学校再編基本方針」が示され、マキノ中学校区で3小学校を統

廃合し、小中一貫の小学校を中学校の隣接に新築。同時に市民利用の社会教育施設であ

る図書館を小学校に併設しての10年開校予定が示されました。第４回の協議会まで進

められ、校名募集が発信されるなど、市民からは「そこまで進んでいるのか」と、市教

委の一方的な推進に不安や疑問の声が上がり、今議会に請願として提出されています。 

こうした課題はマキノ地域のみの課題ではなく、今後の市の義務教育の在り方、財政

課題含めた全市民的課題であり、下記に伺うものです。 

 

１、 ３小学校閉校、新築建設、中学校に隣接し小中一貫校にする。市民利用の図書館

を併設した小学校へと、昨年6月以降、再編基本方針案が市民パブコメ、議会全

員協議会への報告、以後に協議会を開始とした経過です。１月には市長・議員選

挙を挟む局面もあり、２月には骨格予算案で実施設計費が計上されました。１５

億円をこえる巨額の事業であり、丁寧な説明と住民の理解を得る手立てが必要で

はなかったでしょうか。 

 

２、 「開校準備協議会」の前に、「３小学校統合準備協議会」が必要だったのではな

いでしょうか。３小学校統合、新築建設、小中一貫校や図書館の併設などの決定

事項は、どこで協議されたのでしょうか。保護者や先生、地域住民の方も含めた

話合いの場が持たれたとは聞きません。必要だったのではないでしょうか。 

 

３、 3小学校廃校後の跡地利活用では、基本方針に記載することが一般的ではないか。



旧北小跡地活用が地域住民の思いと離反していることを、どう検証されている

か。現協議会の中で、また、統廃合議論の時から、学区住民の思いや意見を十分

に出していただき、組み取る事が大事ではなかったか、伺います。 

 

４、 統合する新小学校校舎建設費と３小学校の一校を改修しての開校費用比較は行

ったのか。小中一貫校の中学隣接開校ありきの基本方針だったのではないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


